

# Fe en el Caudillo

Franco pronunció el día 17 un magnífico discurso con ocasión de reunirse estatutariamente el Consejo Nacional. En este importantísimo discurso se marcó, en el momento en que «la situación actual del mundo crece, bajo el influjo de las pasiones desatadas, los falsos optimismos y las propagandas lacerantes, un clima propicio para que los ambiciosos y los pusilánimes caigan en el lazo que hábilmente les tienden los eternos enemigos de nuestra Patria», la línea fundamental de la política española en el exterior y en el interior. Línea que puede resumirse así: en el exterior, frente al comunismo; en el interior, prosiguiendo con metódica energía y éxito creciente nuestra Revolución.

Luz esplendorosa sobre la amenaza soviética es, sin duda alguna, la frase patriótica del Caudillo en este nuevo aniversario de la Cruzada gloriosa. Nadie puede discutir autoridad ni negar experiencia a quien tan certeramente ha enjuiciado el comunismo.

Franco, providencialmente, le atacó y le venció en nuestro suelo. Ahora ante estos momentos bélicos, España, por medio del Caudillo triunfador del comunismo asolador de nuestra Patria, quiere prevenir a todos los que de buen grado quieran escucharle de la tremenda desventura que amenaza a la civilización cristiana ante el desbordamiento posible de las funestas doctrinas bolcheviques.

«¿Se ha pensado —dice Franco— lo que significaría el solo anuncio de la presencia del bolchevismo en las campañas de Europa? ¿Podría alguien garantizar a los Ejércitos que allí se congregasen contra el inmediato contagio?»

Antes de que llegue la paz ha de reflexionarse sobre la esencia y poder de las ideas comunistas. Hora es ya de convencerse íntimamente de que el comunismo no es más que la negación de todo lo noble, de todo lo honesto sin lo cual la vida no merece ser vivida, es la más terrible esclavitud de espíritu y de cuerpo, es el triunfo del pillaje y del crimen, como por triste experiencia pudimos comprobarlo en nuestra pasada guerra. Los miles de españoles por el comunismo sacrificados en España lo confirman plenamente.

No es el comunismo ni los regímenes liberales que desembocan en él los que traen consigo un fruto de justicia social, sino que esa justicia solo puede conseguirse plenamente cuando los principios de Dios y de Patria se colocan por encima de todo. La libertad interna del hombre y el respeto a su condición de portador de valores eternos son producto de la fe católica y del patriotismo acendrado. Sintiéndonos hijo de Dios y perteneciente a una Patria a la que hay que servir es como el hombre adquiere la verdadera noción de sí, de su valor y de su destino.

Vencido en España el comunismo, tenemos un régimen de fe cristiana que es la antítesis del comunismo ateo, y de justicia, expresada en el Fuero del Trabajo y en todas las disposiciones gubernamentales.

«Nuestro Movimiento —afirma Franco— marcha firme, pleno de ansias juveniles, que quiere decir fe, heroísmo, generosidad, justicia, espíritu de servicio. Nuestros enemigos lo son por nuestro hondo sentido nacional y constructivo, por el paso firme y seguro con el que nuestra Revolución va coronando sus etapas».

Por lealtad a los que han caído porque querían una España mejor y porque la vida social misma, en su evolución incesante, lo impone, el Caudillo hizo en este magnífico discurso ante el Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., una afirmación categórica de voluntad revolucionaria: «Nuestra Revolución es una revolución constructiva, destructora sólo de vicios y de abusos, pero creadora de doctrinas sociales generosas y nobles. El reverso precisamente de las revoluciones marxistas: no anula al hombre, sino que lo eleva y dignifica; no es el odio, sino el amor el que la inspira.»

España ha escuchado la palabra del Caudillo y la expresión de su entusiasmo, manifestado en aclamaciones a Franco, es síntoma clarísimo de que siente hondamente fe y esperanza en quien con tan certera visión de la realidad señala a los españoles el camino de salvación y de grandeza, afirmando su voluntad decidida de conducir a la nación por las rutas prósperas de nuestro histórico destino.

Confiamos, pues, en quien tiene voluntad y acertado talento de gobierno para llevar a feliz término sus patrióticos propósitos y prestémosle ayuda en unidad de pensamiento, de afecto y de adhesión fervorosa.

## La basílica del mártir español **SAN LORENZO** destruida en el bombardeo de Roma

La gran basílica de San Lorenzo, propiedad de la Ciudad del Vaticano, es una de las siete basílicas de Roma, erigida por Constantino el año 330 sobre el Verano, composante cristiano primitivo. En 578 fué reconstruida por Pelagio II y más tarde por Honorio III.

Pío IX, el Papa de la Purlima, la restauró en 1867, con la colaboración de Virginio Vespignani y del insigne arqueólogo De Rossi. En la amplia plaza, sobre un fondo maravilloso de cipreses y pinos, está la estatua del titular, el mártir español San Lorenzo. El pórtico es del Renacimiento, debido al famoso Vassalletto (1220). Adornan el pórtico estatuas del siglo V de gran interés.

El interior consta de una nave central y dos laterales conforme a la planta clásica, con columnas antiguas romanas. Grandes paneles de mosaicos de todas las épocas adornan las paredes con imágenes de Papas y emperadores, y son debidos a proyectos de grandes artistas italianos, entre los que figuran Cesare Fracassini, Fra Grandi y Cochetti, que también pintaron al fresco varias capillas.

El presbiterio había un baldaquino piramidal de mármol, obra del gremio de marmolistas romanos del siglo XII. Era una de las obras más preciadas del arte italiano.

En el «nártex» de la basílica se

levantaba la tumba de Pío IX, enterrado allí por disposición testamentaria. León XIII compuso la inscripción funeraria de su insigne antecesor. Ante los restos dispersos del gran Pontífice ha orado ayer Su Santidad Pío XII, poseído de la más profunda emoción.

En ella yacen los cuerpos de San Esteban y San Justiniano.

### Número 16 del «Boletín Oficial de las Cortes Españolas»

Ha aparecido el número 16 del «Boletín Oficial de las Cortes Españolas», que publica el acta de la sesión plenaria celebrada el día 15 de los corrientes.

Asimismo se inserta en dicho número un proyecto de ley referente a un crédito extraordinario de 20.000 pesetas para satisfacer alquileres del primer semestre de 1940 de la casa número 23 de la calle de Fernando el Santo, de esta capital, ocupada con servicios del ministerio de la Gobernación.

Por último, se publica la designación de ponencias para el anterior proyecto, compuesta por los señores procuradores don Luis Carrero Blanco, don Ignacio Muñoz Rojas y don Gustavo Navarro y Alonso de Celada.

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13 754

PERIODICO DE LA TARDE

Jueves 22 de julio de 1943

Temperaturas extremas  
de hoy en Avila

Máxima, 24,05.

Mínima, 13.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## En toda España han sido acogidos con manifiesto entusiasmo los discursos del **CAUDILLO**

### Las palabras de Franco han despertado fe y confianza

Recibimos noticias de la grata impresión que han producido en todo el país los magníficos discursos pronunciados por Su Excelencia el Jefe del Estado en el pleno del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y ante los productores madrileños congregados en la plaza de la Armería el 18 de Julio. Todos los despachos coinciden en señalar las entusiastas aclamaciones que se sucedieron al terminar la retransmisión de los mensajes de Su Excelencia.

BARCELONA, 21. — Continúan como nota dominante en el ambiente de la ciudad los entusiastas comentarios a los discursos del Caudillo en la tercera reunión del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y ante los 140.000 productores concentrados en la plaza de la Armería de Madrid, en la gloriosa fecha del aniversario del Movimiento salvador de España y fiesta de la Exaltación del Trabajo.

El público barcelonés siguió con toda atención la radiación de los discursos, y los gritos de «Franco, Franco, Franco» y las clamorosas ovaciones con que se acogieron algunos de los párrafos son el mejor comentario de la impresión causada en Barcelona. Falangistas, productores y público en general rivalizaban en entusiasmo por las ideas y consignas que emitió Franco, auténtica voz de España.

En general, las palabras del Caudillo han despertado fe y confianza. —(Cifra).

VALENCIA, 21. — Valencia ha vibrado con entusiasmo al tener conocimiento de los discursos pronunciados por el Caudillo los días 17 y 18 del actual. Ambos fueron escuchados por numerosas personas a través de los altavoces de los establecimientos públicos. Los diarios han aumentado el número de tiradas de ejemplares de las ediciones que contenían las magníficas oraciones del Caudillo.

En todos los centros representativos de la vida valenciana se comentan con calurosas muestras de entusiasmo y simpatía los párrafos esenciales, sobre todo los que se refieren a la resolución de los problemas que ha tenido España, así como los que tratan de los postulados del régimen y la labor futura, con su programa de justicia social, lo mismo que la requisitoria pronunciada contra el comunismo.

El presidente de la Diputación ha remitido al general secretario militar y particular del Jefe del Estado el siguiente telegrama: «Ruego a V. E. eleve a Su Excelencia el Caudillo acuerdo Diputación significándole testimonio gratitud por encomiosas frases dedicadas recientes discursos a las Diputaciones y Ayuntamientos».

«La primera de nuestras tareas es la de elevar al hombre como portador de valores eternos, despertarle la conciencia de su personalidad e interesarle en el valor político del nuevo Estado; a ello obedeció el que nuestra primera batalla política fuese la del Fuero del Trabajo, que podemos calificar como la más alta expresión política-social de nuestro Movimiento; pero una Revolución, no obstante asentarse sobre bases firmes y verdaderas, no podría triunfar si no contase con soluciones económicas que hicieran posible nuestra doctrina, ya que cuando a la Revolución le faltan las fórmulas económicas fracasa indefectiblemente.»

(Del discurso del Caudillo ante la concentración de productores sindicales el 18 de Julio.)

y propósito de reforzar las haciendas facilitando con ello cumplimiento de sus fines para el mejor servicio de España».

En resumen, puede decirse que la adhesión nunca quebrantada de Valencia al Caudillo se ha visto renovada y acrecentada al tener conocimiento de los dos magníficos discursos. —(Cifra).

SEVILLA, 21. — Los recientes discursos pronunciados por Su Excelencia el Jefe del Estado ante el Consejo Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S. y ante los productores concentrados en la plaza de la Armería con motivo de la conmemoración del 18 de julio han producido en Sevilla una magnífica impresión y se comentan en tonos y términos muy favorables y elogiosos, sobre todo en aquellos párrafos que hacían referencia al comunismo como peligro mortal. En los círculos sevillanos

aun después de pasados unos días de las oraciones del Caudillo se sigue comentando que, como ha hecho ver el Generalísimo, el comunismo es el peligro más grande y más tangible de todos los tiempos y que hay que estar atentos para hacerle frente con todos los recursos de que se pueda disponer. La consecuencia general es que Franco, que salvó una vez a España de esta terrible amenaza, que nosotros ya hemos sentido en nuestras carnes, volvería sin duda a salvarla si la ocasión se repitiera. —(Cifra).

CASTELLON, 21. — Los recientes discursos pronunciados en Madrid por Su Excelencia el Jefe del Estado han producido bonísima impresión en esta provincia, donde se escucharon por radio con vivísimo interés, promoviendo gran entusiasmo alguno de los párrafos en que el Caudillo expresaba su optimismo ante el venturoso porvenir de España. —(Cifra).

## Su Santidad declara que el bombardeo de la Ciudad Eterna ha sido una de las pruebas más crueles de su vida

### De todos los países llegan al Vaticano mensajes de adhesión al Papa En las Cámaras inglesas se pregunta por qué ha sido bombardeada Roma

#### El bombardeo de Roma

ROMA 21, 9 noche. (Crónica radiotelegráfica del enviado especial de la Agencia Efe.) Unas horas antes de que los aviones norteamericanos iniciaran su bombardeo de Roma, otros aviones —británicos, probablemente— lanzaron unas octavillas en las que se decía: «Los objetivos serán elegidos cuidadosamente. Los pilotos han recibido un entrenamiento especial para bombardeos de precisión. Dado que nuestros ataques se realizarán completamente de día, podréis daros cuenta personalmente de si se os dice la verdad en estas declaraciones. Tendréis que llegar a la conclusión de que toda bomba que caiga fuera de los objetivos militares será una patraña del Gobierno fascista, en su deseo de engañaros». Y un periódico londinense —«Evening Standard»—, por su parte, afirmaba anoche mismo: «Los aliados han dado pruebas de noble respeto por la ciudad sagrada. Incluso en la hora actual tratamos a Roma con la máxima consideración. El bombardeo de Roma se ha limitado únicamente a los objetivos militares.»

No ha sido así. Se ha intentado, ciertamente, alcanzar algunos objetivos militares, y el cronista no tiene por qué preclar cuáles resultaron efectivamente bombardeados; pero podemos asegurar que los ataques aéreos de la mañana de antayer, lunes, produjeron daños, sobre todo, en edificios de tipo civil. Todo el mundo conoce ya con detalles la destrucción de la basílica de San Lorenzo, pero hay que agregar la de las tumbas del cementerio anejo al templo, y a esa falta de precisión de los bombarderos norteamericanos hay que achacar la destrucción de infinidad de viviendas populares en una zona muy extensa. Lo mismo hay que decir de los daños ocasionados en edificios de carácter docente, como algunos de los pabellones de la Ciudad Universitaria, o sanitario, como diversos institutos del grupo de construcciones que forman el llamado Politécnico de Roma.

El número de muertos y heridos hasta ahora identificados o curados, respectivamente, dará también idea de las proporciones del luto y el dolor que las incursiones aéreas han causado entre la población civil romana. Pero nada mueve tanto a tristeza como el recorrer toda la gran zona del barrio Tiburtino, en donde se ven manzanas enteras de casas convertidas en montones de escombros. Hemos visto esta madrugada muchas ruinas y hemos asistido a la extracción de nuevas víctimas entre los escombros. —Julio Casas.

#### Habla el Papa

ROMA, 21. — Su Santidad el Papa ha declarado al cardenal Fossati, arzobispo de Turín, que el bombardeo de Roma había sido para él

## Adhesión de la Falange de Roma al CAUDILLO

Ha sido enviada por conducto del ministro secretario general del Partido

MADRID. — El ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, ha recibido el siguiente telegrama del jefe de la Falange y embajador en Roma, camarada Raimundo Fernández Cuesta:

«Reunida esta Falange en sede de Embajada para conmemorar Alzamiento Nacional, eleva por tu conducto al Caudillo la expresión de su inquebrantable adhesión y fe. ¡Arriba España! —Fernández Cuesta.»

En contestación al anterior telegrama, el ministro secretario general ha dirigido el siguiente al camarada Fernández Cuesta:

«Caudillo agradece a Falange su expresión de inquebrantable adhesión. ¡Arriba España! Arrese.»

### ¡EX COMBATIENTE! ¡EX CAUTIVO!

Tu condición es motivo de preferencia en la concesión de Préstamos Nupciales. El margen de edad para su solicitud está ampliado en tu favor hasta los 40 años para ti y los 35 en tu futura cónyuge.

«usa de las pruebas más crueles de su vida». —EFE.

De todos los países del mundo llegan testimonios de sentimiento por el bombardeo

ROMA, 21. — Desde ayer por la mañana están llegando al Vaticano mensajes de todos los países del mundo, en los que los fieles dicen compartir la emoción del Santo Padre por el ataque aéreo a Roma y la destrucción de uno de los monumentos. —(Continúa en 4.ª página)

## «Boletín Oficial del Estado»

Se construirán refugios anti-aéreos en las poblaciones de más de 20.000 habitantes

El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA. — Decreto sobre construcción de refugios anti-aéreos en poblaciones de más de 20.000 habitantes. Será de obligación inexcusable ejecutar las obras necesarias para proteger a los habitantes de los inmuebles, disponiendo los «locales refugios» necesarios. Esta obligación alcanzará a los inmuebles de nueva construcción y a aquellos en que se hagan obras que representen un gasto o aumento de valor igual o mayor que el que tengan inicialmente. La Jefatura Nacional de Defensa Pasiva determinará las poblaciones de menos de 20.000 almas a que deba aplicarse los preceptos de este decreto.

# "El Diario de Avila," en Arenas de San Pedro

Delegación de EL DIARIO DE AVILA en Arenas: Oficinas de la Cooperativa Agrícola

## BORRONES

### Importante reforma en el servicio de comunicaciones

Gracias a Dios que nuestra pluma, intérprete y portavoz de las necesidades y aspiraciones de esta abandonada región arenense, puede dar una noticia en grado sumo satisfactoria en lo que toca a comunicaciones con la capital, cuya deficiencia lamentable ha venido combatiendo con machacona terquedad, el que escribe los borrones de esta página, tan del agrado de muchos, galantemente cedida en pro de nuestra desinteresada labor, merced a la gentileza de EL DIARIO DE AVILA, siempre defensor durante su larga vida de los intereses, en todo orden, de nuestra amada provincia.

No sabemos de quién habrá partido la decisión acertadísima de llevar a la práctica la importante reforma a que nos referimos y que tantos beneficios ha de reportar a estos alejados pueblos, como utilidades a la nueva empresa que ha tomado a su cargo el servicio postal y de viajeros de la línea de Avila.

Arévalo y la Moraña, Barco y Piedrahíta, Cebreros y Valle Tietar cuentan hace ya años con un servicio directo y diario, de ida y vuelta, con la capital. Sólo la zona de Arenas, precisamente la más necesitada, carecía de él. Con la reciente innovación que se inició a comienzos del mes en curso, un vecino de Candeleda, por ejemplo, puede hacer fácilmente el viaje a Avila (el que antes exigía tres días completos) saliendo a las siete de la mañana para hallarse de retorno en su casa a las ocho y media de la tarde, con tiempo disponible de cuatro horas y media de estancia en la capital, de ordinario suficiente para hacer sus visitas, encargos y compras. Para esta gente resulta un sueño el recorrer más de doscientos kilómetros en auto de línea sin precisión de tener que hacer noche fuera de su hogar.

La gracia sería completa y favorecería sobremanera a San Esteban y Villarejo del Valle si el automóvil tocara, como antes, esas importantes villas, toda vez que desapareció la dificultad que lo impedía, cual fué la destrucción de puentes por un impetuoso aluvión.

La pérdida de tiempo que llevara este rodeo podía muy bien compensarse con paradas más cortas en las estaciones del recorrido, sobre todo las de Mombeltrán y Venta del Obispo, que a veces resultan interminables, con alguna impaciencia de los viajeros.

Una novedad se advierte en el

nuevo servicio: el quedar interrumpido los domingos. Idea felicísima por ser éste un medio oportuno y sencillamente práctico para ir consiguiendo la santificación del día del Señor, precepto divino tan profanado en estos tiempos por desgracia en nuestra España. A la prohibición de circular en tales días los vehículos particulares se añade ahora la paralización de los coches de línea. ¡Estupendo! El tercero santificar las fiestas.

Insistimos, una vez más, en lo del teléfono. No hay derecho a que Arenas carezca de hilo directo con Avila, máxime que está ya tendido hasta la Venta del Obispo. Unos veinte kilómetros más (porque puede ser recíproco en el descenso del Puerto del Pico) y los auriculares de la red urbana en Arenas, villa que, no tardando, alcanzará la categoría y movimiento de ciudad con dos nuevos centros de cultura, uno de ellos primero en su género que se abrirá en España.

## Cabos sueltos

La riqueza de la provincia de Avila.

«De toda la producción peninsular de tabaco no hay clase del rubio que supere al que se cultiva en Candeleda».

Este es el juicio de un técnico.

Ha fallecido en Madrid, víctima de traidora enfermedad, sobrelevada con ejemplar resignación franciscana, el Rvdo. P. Blas Almendro, maestro de novicios en el convento de San Pedro de Arenas.

Era una de las figuras más destacadas en la provincia de San Gregorio, en la que ejercía el cargo de Provincial cuando estalló el movimiento revolucionario en España, el cual le alcanzó en zona roja. Después de mil peripecias, peligros y sobresaltos, pudo evadirse al extranjero refugiándose en los Estados Unidos. Desde entonces comenzó el quebranto de su salud.

Su carácter bondadoso y abierto le granjeó muchas simpatías en Arenas, donde fundó hace dos años la Hermandad de San Pedro de Alcántara.

Ha bajado al sepulcro sin ver realizada su gran obra, la «Congregación de Artistas Eucarísticos Franciscanos».

R. I. P.

## NEUMATICOS

Por la Delegación del Gobierno para la Ordenación del Transporte han sido concedidas a los señores que se citan las cubiertas y cámaras siguientes:

Don Isaias Sánchez de Cueto, Piedrahíta, coche M-19763, dos cubiertas y dos cámaras 740 por 140.

Don Jesús Anta Nieto, Avila, coche M-49397, una cubierta y una cámara 6.50-16.

Don Ángel Ortiz Marugán, Flores de Avila, coche VA-1814, dos cubiertas y dos cámaras 720 por 120.

Don Emilio Sáez Nava, Cebreros camión AV-1067, dos cubiertas y dos cámaras 34 por 7.

Don Clemente González García, Candeleda, camión AV-1107, cinco cubiertas y cinco cámaras 32 por 6.

Don Mariano Gutiérrez García, Umbrias, camión M-63107, dos cubiertas y dos cámaras 32 por 6.

Doña Petra González Calvo, Cebreros, omnibus TO-3473, dos cubiertas 32 por 6.

Automóviles Avila-Piedrahíta-Barco; Piedrahíta, omnibus M 20377, una cubierta y una cámara 32 por 6. Omnibus AV-559, cinco cubiertas y cinco cámaras 32 por 6.

Don Alberto Blázquez Santero, Avila, coche M-51821, cuatro cubiertas y cuatro cámaras 5.50 17.

Don Jesús Araujo Muñoz, Avila, coche SA 3503, dos cubiertas y dos cámaras 5.00 16.

Don Juan Antonio Rodríguez Arias, Avila, coche M-43448, dos cubiertas y dos cámaras 4.50 17.

Don Baltasar Santos Rodríguez, Velayos, coche AV-972, dos cubiertas y dos cámaras 4.50 17.

Don Francisco Ramírez Bernaldo de Quirós, Avila, coche B 42999, dos cubiertas y dos cámaras 160 por 40.

Don Martín Martín Martín, Cebreros, camión SG-1332, dos cubiertas y dos cámaras 32 por 6.

Don Primitivo Moreno Herráez, Cillán, camión AV-917, dos cubiertas y dos cámaras 7.50 17.

Don Pedro Castro Alonso, Avila,

## ESTAMPAS ARENENSES

### Corpus Christi

24 de junio. San Juan Bautista. Fiesta popular, de alborozo juvenil, con su noche misteriosa de amores y celos, de rondas callejeras y enramadas en ventanas y balcones, con su risueña y benéfica alborada, a la que la leyenda atribuye curaciones milagrosas y favores sin cuento. Costumbres éstas que fueron muy celebradas antaño y que poco a poco han ido desapareciendo, sobre todo desde que fué suprimido, como festivo, el día del precursor de Jesús.

En Arenas, hasta poco ha, subsistió una reminiscencia de las tradiciones de ayer. La de embadurnar las fachadas de las casas con rótulos, siladismos algunos, picarescos y alusivos todos, sin que faltara el mortificante hasta degenerar alguna vez en grosero. Por esta causa y porque ya las fachadas no son como las antiguas escaladas, que con un hisopazo más quedaban otra vez limpias, estas expansiones humorísticas fueron últimamente prohibidas por la competente autoridad.

La fiesta de San Juan este año pasó completamente desapercibida y eclipsada por la coincidencia con ella de otra más solemne, de mayor categoría, la fiesta principalísima y esplendorosa del Corpus, según canta la copla:

Tres días hay en el año que relumbran como el sol  
Jueves Santo, Corpus Christi  
y el día de la Ascensión.

Se ha dicho que España y la Eucaristía se refunden en un solo título. Tal vez pudiera afirmarse con no menos exactitud que en tal sentido se asocian el Corpus y Arenas.

A través de las vicisitudes de los tiempos no desapareció por suerte esa preciosa perla de la piedad eucarística que aún sigue engarzada en los restos de la vieja y arrinconada tradición de nuestros antepasados. Si éstos levantaran cabeza y entraran este día, (no otros) en el templo, repleto de fieles en todas las misas, y presenciaran luego la manifestación pública por calles y plazas con el Santísimo, exclamarían entusiasmados: ¡Hea por nuestros hijos; sea es el mismo pueblo cristiano de Arenas que en otra lejana fecha nosotros vivimos.

El día del Señor. El templo que constituye todo el altar mayor, con sus cuatro pares de columnas gemelas que encuadran las figuras doradas de los cuatro evangelistas, es un carbunclo refulgente con sus indisparensables y freacos macizos de flo-

camión AV-913, dos cubiertas y dos cámaras 7.50-17.

El agente vendedor, T. Velázquez-Comandante Albarrán, 2. Teléf. 10.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 21 de julio de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 442.

Premiados con 250 los números 042; 142; 242; 342; 542; 642; 742; 842; 942.

Recordatorios de Comunión NOVEDADES

Imprenta de EL DIARIO DE AVILA

res. Hoy son dalias, hortensias y margaritas.

En el interior del templo, que sirve de tabernáculo, se descubre una custodia primorosa, la primera de la diócesis, después de la de la Catedral, con relieves y esculturas de misterios, con campanillas y filigranas que plasman el ciclo del artista, y que remata la imagen adorable de el Buen Pastor. Magnífico trono para su Divina Majestad.

Las autoridades y demás elemento oficial forman en torno corte de honor. Los acólitos, de guante blanco, con vistosos trajes de dalmáticas y capisayas cardenalicias. Los sacerdotes portando riquísimos y cumplidos ornamentos de tití, que llevan prestando su servicio uno, dos, tres... siglos. El peso del oro ha ido resquebrajando las telas. Tres gusapas jóvenes hermanas, Valentina, Josefina y Pilar Muñoz Sanz, con el concurso de otras no menos piadosas muchachas de Acción Católica, acaban de hacer una reparación delicada que dará nueva vida al valioso trono. Completan el cuadro los caballeros de la Sacramental, quienes en semicírculo ocupan con sus blandones el prebiterio.

Luego la procesión. Estándartes infantiles del Catecismo. Numerosa colección de niñas con sus blancos trajes de comunión, con sus canastillas bien repletas de rosas deshojadas, que, después de llevarlas a sus labios inocentes, van derramando al paso del Santísimo. Banda de música. Escuadra de la Guardia Civil.

Un sol abrasador, propiamente estival. Desluzce en parte las filas, todos se refugian y buscan la sombra. Es el vecindario en pleno el que acompaña.

Cualquiera creería que por lo avanzado de la época y los calores anticipados de días anteriores faltaban las flores; pero, no, las hubo y abundantes en los aderezos de los cinco altares de la carrera, con lluvia continua desde los balcones bajo los cuales hacia descanso el Rey de tierra y cielo y el sacerdote, portador, con no pequeño esfuerzo, de una arropa de plata en sus manos.

Es que los señores y dueños de jardines y huertas, aunque nadie les pida, reservan siempre sus flores ese día para ofrendarlas todas al Señor.

Como la festividad del Corpus es tan grande que no cabe en el marco de un solo día, necesita toda una semana para dar expansión cumplida a la fe y piedad del pueblo creyente que se esponja y no se causa de tributar loores y alabanzas a Jesús Sacramentado.

Este fervor eucarístico en Arenas no se conforma con los cultos solemnes de mañana y tarde durante la octava en el recinto sagrado, trascendiendo también al exterior del santuario y todo cuerpo en la fiesta de los «Barrios», costumbre, que separamos, poco generalizada en Castilla, pero sí por tierras de Cataluña.

Arenas, para estos festejos religiosos, se distribuye en cuatro barrios: de Arriba, de Abajo, de la Plaza y de la Empedrada.

Al toque de Animas, nueve naturales de la noche, la torre ofrece un aspecto fantástico. Cada noche se ilumina uno de los frentes de su torreza y ventanales con montones de meiza o resina. Se inicia el repique general de campanas con golpes pareados de la gorda, concierto armonioso que suena a los oídos arenenses a Eucaristía y lleva a la entraña de los corazones en esos dulces au-

Este partido de Arenas, que es encanto y es delicia por sus praderas amenas y sus campiñas serenas, tiene un poco de Galicia.

Extraño campo español en este, que es todo luz, raro paisaje en que el sol funde en mágico crisol lo gallego y lo andaluz.

Ni un vestigio queda apenas de las tierras castellanas.

Este partido de Arenas es Castilla a duras penas, y sus mujeres morenas tienen la mezcla en sus venas de maruxas y sultanas.

Con frío, con sobresalto, desde lo pobre a lo rico se entra en él desde lo alto de ese magnífico salto llamado Puerto del Pico.

La carretera, valiente, con el festón de un pretil serpea por la pendiente y baja rápidamente desde el páramo al pensil, como una enorme serpiente, como un terrible reptil.

Deja atrás estepas muertas en un paisaje sombrío, inhóspitas y desiertas, que se nos antojan yertas, porque están muertas de frío.

Y entra, en brusca transición, salvando un infernal tranco, en una verde región: El Barranco

¡Cinco villas! Un espejo donde refleja la luz un paisaje de oro viejo que es gallego y andaluz:

Cuevas del Valle—azulejo—San Esteban, Villarejo, Mombeltrán y Santa Cruz.

Pinares, verdes pinares en paisaje de montaña.

Vñedos y castañares, alisedas, olivares, naturaleza de España.

Eucaliptos, robledales, sobre un fondo de pizarra, muchos árboles trutales, más pinares colosales, un caserío: La Parra.

¡Arenas! Villa encantada, romántica, novelesca, hidalga, fiel, blasonada, siempre leal, historizada, espléndida y pintoresca.

Una estampa medieval de caserones y almenas. Una aguafuerte racial en ambiente señorial...

¡Arenas, típico Arenas! manantial de inspiración; soberano talismán que no tiene una canción escrita de corazón por un Gabriel y Galán.

Pinares, verdes pinares, y como crestas de gallos dominando aquellos lares,

checerez una alegría espiritual indecible.

Los enormes rimeros de tomillos y cantueso comienzan a arder. El barrio al que corresponde el turno se convierte en un rascuero, en un incensario inmóvil, cuyas llamaradas y espirales de humo blanquísimo, que huele también a Eucaristía, se eleva al cielo como una oración vespertina y colectiva en honor del Santísimo Sacramento del altar. Carreras, saltos y algarabía de chiquillos.

Más tarde el regocijo popular de danzas y convites de perrullitas y mero a los otros convecinos que acuden a honrar a los amigos y familiares del barrio en fiesta, es decir, esto del refresco quedó por ahora suprimido como artículo de lujo.

Elas son las fiestas del Corpus en Arenas que se cierran el día de la Octava con media procesión por el exterior del templo haciendo escala en la plaza mayor con el Santísimo.

las murallas seculares de los ingentes Galayos.

Lindo rincón de Castilla, encantador y sencillito, tres pueblos de maravilla que tienen pujos de villa: Guisando, Arenal y Hornillo.

Y sigue la carretera, salvando el tortuoso escollo de otra montaña cumbreña acercándose a la Vera, junto a Poyales del Hoyo.

¡Pueblo típico Poyales! Las casas, enjalbegadas. Geráneos, flores, rosales... Limoneros, naranjales, campiñas policromadas.

Una delicia, un portento que se baña a plena luz. Quizá por ello presiento que es de su gente el acento extremo y andaluz.

Y, por fin, la carretera sigue su ruta tortuosa y termina su carrera en la villa pinturera en Candeleda, la hermosa.

La de las coplas y risas, la que no tiene remedos, la que acarician las brisas de las montañas de Gredos.

Candeleda, Candeleda, que huele a jaras y a flores y expande en sus arboledas aromas de rosalcadas y trinos de rufesidores.

Orgía, poema, Canto, y Natura exuberante, un paraíso, un encanto. Algo que se admira tanto que admirarlo no es bastante.

Candeleda, blanca villa, en cuya entraña se encierra tal fondo de maravilla que si encierra una semilla la vivifica su tierra.

Alisedas, castañares. Edén, jardín o pensil, plantaciones, olivares.

Viviendo aquí en estos lares se está en un perpetuo abril, ¡Magno partido de Arenas! Luz, verdor, neveros, fuego.

Son tus campiñas serenas campo andaluz y gallego.

Alfredo Olavarría.

## ELECTRO-MAQUINARIA

Transformadores, Bombas.

Elu-Maquinaria Eléctrica S. L.

Teléfono 23. Durango.

## Sección religiosa

Día 23, Viernes.—Santos Apolinar obispo, Primitivo, vg., Rsafo, Apolonio, Eugenio, Teófilo, mártires; Liborio, ob.; Rómulo, Redents, Erundina, vgs.

La misa y oficio divino son de San Apolinar, con rito doble y color encarnado.

Santiago Apóstol

Santiago.—Se celebra solemne novena en honor del Santo Apóstol. Por la tarde, a las nueve, exposición de S. D. M., rosario, preces de la novena, bendición y reserva.

La Reina del Carmelo

Las Madres (San José).—Fiesta principal. Por la mañana, a las diez, misa solemne. Por la tarde, a las seis y media, rosario, sermón por un R. P. Carmelita, procesión sacramental, bendición y rea rva.

—Monasterio de la Encarnación. Termina lasolemas novena a la Santísima Virgen del Carmen. Por la tarde, a las siete y media, rosario, preces y cánticos.

Cusrenta Horas

Se celebran en la parroquia de Santiago. Exposición del Santísimo a las nueve de la mañana. Por la tarde, después de la novena preces, bendición y reserva.

# INFORMACION DE GUERRA

# Kaleidoscopio mundial

## PARTES OFICIALES DE TODOS LOS FRENTES

### Parte alemán del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 21.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: «En el Mius y en el Donetz medio, el enemigo intentó ayer de nuevo romper nuestro frente defensivo con importantes formaciones de tanques y de infantería; los esfuerzos del adversario resultaron vanos. Los enconados ataques de los bolcheviques y las presiones, no menos intensas, han alternado con nuestros propios contraataques. Los bombardeos continúan.

En el sector de Orel, y especialmente al norte y al este de la ciudad, prosigue la dura batalla defensiva. En la parte sur de este sector han sido rechazados, con pérdidas sangrientas para el adversario, los ataques soviéticos efectuados en una amplia línea; las penetraciones locales han sido anuladas y el enemigo rechazado. Durante la jornada de ayer nuestras tropas han destruido 133 tanques soviéticos.

Desde el 5 al 19 de julio, las formaciones del ejército del Reich han capturado, en el curso de duros combates de ataque y de defensa librados en el frente del Este, 45.172 prisioneros. Las fuerzas del Ejército, de la S. S. y de la D. C. A. de la aviación han destruido 4.827 tanques enemigos. Varios centenares más de carros de combate han sido destruidos por escuadras aéreas. Asimismo han sido capturados o destruidos 2.201 cañones y 1.080 morteros. En el mismo período fueron derribados 2.344 aviones soviéticos.

Un submarino alemán ha hundido en el mar Negro un mercante de 2.000 toneladas. En la bahía de Cronstadt, un convoy remolcado fué incendiado por el fuego de las baterías costeras de la Marina de guerra. Se puede contar con su pérdida.—EFE.

### Ocupación de Enna

CUARTEL GENERAL ALIADO DE AFRICA DEL NORTE, 21.—La mitad de la isla de Sicilia se halla ahora en manos de los aliados. Las fuerzas norteamericanas y canadienses que avanzan por el centro penetraron en Enna en el día de ayer. Esta ciudad es un bastión de importancia estratégica para las comunicaciones de Sicilia, pues es el centro de las carreteras que parten a los cuatro puntos cardinales de la isla.

El avance se prosigue hacia el norte. Los elementos avanzados de los aliados se encuentran bastante más allá de Enna y se aproximan a la cadena lateral montañosa que forma la espina dorsal de Sicilia.

La llanura de Catania se halla cerrada en sus dos extremos y la situa-

ción del enemigo se hace cada vez más crítica. En los alrededores de la ciudad de Catania los alemanes emprenden sucesivos contraataques con la esperanza de salvar la ciudad y la gran carretera que conduce a Mesina. El octavo ejército, a pesar de la durísima defensa alemana, avanza hacia la ciudad. Se espera que la situación general de la isla evolucionará de forma muy interesante en un porvenir próximo.

Es posible que el enemigo intente defender el extremo nordeste de Sicilia, de forma análoga a como sucedió en Túnez. Al parecer, Palermo, Trápani y Marsala han sido abandonadas a su suerte.—EFE.

### Entrar en acción los «Goums»

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AFRICA DEL NORTE, 21.—Parte oficial de guerra:

«Al sur de Catania, las fuerzas británicas siguen encontrando una fuerte resistencia alemana, pero continúa su avance. El enemigo sufre grave quebranto en sus esfuerzos por mantenerse en la llanura de Catania, para él de vital importancia.

Las tropas canadienses continúan su avance hacia el norte a pesar de las numerosas destrucciones efectuadas por el enemigo, que opone una encarnizada resistencia.

El avance en el sector central es rápido. Han entrado en acción las tropas marroquíes francesas conocidas por el nombre de «Goums», guerrilleros de gran valía.

Nuestros bombarderos atacaron los aeródromos italianos durante el día de ayer y anoche. Numerosas bombas hicieron explosión sobre la zona de los objetivos, provocando incendios.

Casas de bombardeo atacaron ayer el campo de aviación Decimomannau, en Cerdeña. En el curso de este ataque fué interceptada una pequeña formación de aviones enemigos, cinco de los cuales resultaron destruidos.

En la noche del 19 a 20 de julio, bombarderos medios atacaron el nudo de comunicaciones de Randazzo, en tanto que nuestras unidades ligeras ostigaban las vías de abastecimiento sicilianas.

Nuestra caza mantuvo un servicio constante de patrullas sobre el campo de batalla y territorio ocupado; fué derribado un aparato del Eje.

Seis aviones aliados no han regresado de estas operaciones.—EFE.

### Parte italiano

ROMA, 21.—El Alto Mando de las fuerzas armadas italianas comunica:

«En el sector central del frente siciliano las tropas del Eje han evacuado las ciudades de Enna y Caltanissete, después de librar encarnizados combates, retirándose a nuevas posiciones.

Del 10 al 20 de julio han sido destruidos 228 carros de asalto enemigos y averiados un centenar más. Esta cifra no incluye los tanques aliados destruidos durante la operación de desembarco.

Aparatos del quinto regimiento de asalto italiano efectuaron un audaz ataque contra el puerto de Augusta, donde averiaron gravemente un gran mercante y un transporte enemigos. En combate aéreo fueron derribados dos aviones adversarios; tres de los nuestros no regresaron.

En la noche del 20 de julio bombarderos alemanes volaron sobre la isla de Malta y, en especial, sobre La Valletta; las bombas arrojadas alcanzaron siete mercantes, dos de los cuales pueden considerarse perdidos.

En aguas de Sicilia lanchas torpederas germanas hundieron dos contratorpederos y un barco de 3.000 toneladas; otro buque fué alcanzado con un torpedo. Todas las lanchas atacantes regresaron a sus bases.

Las incursiones enemigas contra Nápoles y algunas localidades de Campania, Calabria y Cerdeña, han causado daños materiales de poca importancia y algunas víctimas. Las baterías de la D. C. A. han derribado dos aviones sobre Nápoles, uno cerca de Salerno y otro en las proximidades de Decimo (Cagliari).—EFE.

### Parte alemán

BERLIN, 21.—Comunicado oficial:

«En el sector occidental del frente siciliano, los grupos de combate germanoitalianos han logrado efectuar sus sistemáticos movimientos, sin ser inquietados por el enemigo.

En el sector oriental han sido rechazados los numerosos ataques británicos. Varias brechas locales fueron cubiertas mediante contraataques.

En la lucha contra la flota de transporte adversaria han sido obtenidos buenos resultados durante el día de ayer.

En el curso del ataque ya señalado, contra Malta, efectuado por los aviones alemanes la noche del 20 de julio, resultaron alcanzados los muelles de La Valeta y averiados siete grandes transportes, dos de los cuales pueden considerarse perdidos. Una formación de lanchas rápidas alemanas en un ataque por sorpresa contra el puerto de Siracusa ha hundido dos destructores y un barco de 3.000 toneladas; otro resultó averiado.—EFE.

### Noticias niponas

TOKIO, 21.—En el intento de ataque de la aviación norteamericana contra la posición japonesa de Buin, en la isla de Bougainville, fueron abatidos 45 aparatos de la formación integrada por 150 aviones enemigos.

La artillería de la aviación naval abatió 27 cazas y el resto eran bombarderos Consolidated derribados por los cazas nipones.

En un ataque enemigo contra la isla de Vaicoro, del grupo de las islas de Santa Cruz, la aviación japonesa alcanzó a un crucero enemigo.—EFE.

ROMA, 21.—El arma aérea del Eje ha echado a pique los últimos diez días 21 buques enemigos, incluso varios de gran tonelaje.

Otras 77 embarcaciones de diferente tonelaje fueron averiadas gravemente, entre ellas por lo menos 15 cruceros.—EFE.

EL CAIRO, 21.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas aéreas aliadas del Oriente Medio:

Aviones Liberátor y Halifax de la R. A. F. bombardearon el aeródromo Vibo Valentia, en Italia, durante

la noche del 19 al 20 de julio; fueron provocados incendios en los edificios. Las bombas estallaron entre las instalaciones y sobre el terreno del aeródromo. Todos nuestros aparatos han regresado de estas y otras operaciones.—EFE.

ROMA, 21.—Suplemento al comunicado del día de hoy:

«Las incursiones aéreas del enemigo señaladas en el parte de hoy han causado 15 muertos y 45 heridos en Nápoles y provincia.—EFE.

### Ataques aliados, rechazados

BERLIN, 21.—«En Sicilia meridional las tropas germanoitalianas han rechazado con éxito los ataques del enemigo—informa la agencia D. N. B.—que puso en acción poderosas fuerzas de infantería y tanque. Desde la víspera el adversario había intentado penetrar en las defensas del Eje. A pesar del apoyo de las formaciones de bombarderos y de su superioridad numérica los asaltantes no lograron ninguna ventaja y cesaron en sus ataques, después de perder nueve tanques y cinco aviones. Los anglo norteamericanos concentraron nuevas fuerzas para reanudar, tras una intensa preparación artillera, sus operaciones. Estas se desarrollaron al sur y al oeste de Catania. El ataque fracasó y se infligieron graves pérdidas al enemigo.—EFE.

### Unión de fuerzas del Eje

BERLIN, 21.—Los grupos de combate que en el sur de Sicilia realizaban desde hace días una táctica defensiva elástica, han conseguido reunirse con el grueso de las fuerzas del Eje, según se anuncia oficialmente.—EFE.

### NORIAS y TEJEDOR Casasola de Arión

Motores de gasolina y bombas para riegos. Entrega inmediata. Vean muestras y dirijan los pedidos al representante CARRERO. San Millán 4, segundo. —

### CALDAS DE OVIEDO GRAN HOTEL

Reumas, Catarros, Post-gripe, etc. Habitaciones con agua corriente caliente y fría. 1.º julio a 30 septiembre. (Cen. Sant. 3.804).

SE VENDE Fiat ómnibus para 14 plazas, buen estado. Garage Avila

### PELUQUEROS DE SEÑORAS

Una Permanente Garantizada con Saquitos y Líquidos MARLEN. Pruebemos. Depósito: Reyes Católicos, 5. AVILA

FINCAS RUSTICAS libre colonos vendiendo provincia Burgos; una de 100 hectáreas y otra de 50, diez años sin cultivar, situadas al pie de carretera y tres kilómetros importante estación ferrocarril Norte. Informes, Apartado 17. Burgos.

CONSERVAS CASERAS Pida recetas y oferta maquilina aprovechar latas usadas cerrándolas sin estafío. SOMME, Apartado 22. BILBAO



### El hombre feliz

¿Dónde vive el hombre más feliz del mundo? Sobre la puerta de una casita de campo del pueblo de Suhr (Suiza) léese el siguiente letrero: «Aquí vive el más feliz de la tierra». El propietario de la casita y por consiguiente el que se llama más feliz de los mortales, es un tal Juan Schmid, el cual explica así la inscripción: «No he trabajado nunca; no me he casado nunca; no he estado nunca enfermo y jamás me he preocupado del porvenir. Como bien, bebo bien, y duermo bien. ¿Qué más se puede desear? Schmid cuenta y cinco años de edad. Cuando era muchacho murió su padre dejándole una renta de unos veinte duros a la semana y un pequeño terreno en el cual construyó la casita donde ahora vive.

### Origen del pantalón largo

Desde los primeros siglos el pantalón ha sufrido muchas modificaciones antes de llegar a la forma actual. Las calzas y calzones se derivan del pantalón que abandonado a veces, puesto en moda otras y rechazado algunas, acabó por triunfar e imponerse definitivamente. A principios de la Restauración de la Monarquía francesa, el príncipe de Talleyrand se encontró en la antecámara de Palacio con el duque de C., hombre muy distinguido. Ambos lle-

vaban calzón corto, medias de seda y zapatos de alto tacón. «Traigo a Su Majestad una noticia—dijo el duque de C.—Se anuncia decididamente una revolución». «Hace unas noches se presentó en el teatro de la Opero el marqués de R., de frac y corbata blanca. El viejo régimen va a desaparecer y dentro de poco no se reirá nadie de nuestras pantorrillas».

El Duque al pronto no comprendió la alusión de Talleyrand e hizo un gesto de sorpresa. «Es indudable que hasta ahora, tanto en Viena, como en Berlín y Madrid, se han reído de las pantorrillas de nuestros diplomáticos y de nuestros encargados de Negocios, pero en lo sucesivo, el pantalón salvará las formas de la diplomacia».

El duque de C. no era diplomático, más no por eso dejaba de tener unas pantorrillas muy delgadas. «Mejor que mejor»—exclamó,—«tampoco el rey se reirá de nuestras pantorrillas. ¡Vivan los pantalones!» A lo primero, muchos cortesanos se mostraron reacios a esta nueva moda; pero cuando el hermano de Luis XVIII subió al trono, el uso del pantalón se popularizó con extraordinaria rapidez y las tropas fueron provistas de dicha prenda. Con la revolución de julio el calzón desapareció por completo y la moda de pantalón largo se generalizó por completo.

## Del bombardeo sobre ROMA

La Prensa irlandesa pide que Roma sea declarada ciudad abierta

DUBLIN, 20.—«Roma puede ser salvada, y sugerimos que Irlanda puede contribuir a su salvación», declara un editorial del «Irish Times». «Creemos—añade—que su Gobierno está en buenas relaciones con todos los beligerantes y siendo así, ¿no podía De Valera emplear sus buenos oficios para que el Gobierno italiano declarara a Roma ciudad abierta y al mismo tiempo solicitar de los Gobiernos de Gran Bretaña y Estados Unidos que suspendan la actividad de sus bombarderos contra Roma en tanto se recibe la contestación del Gobierno italiano? De Valera fué uno de los primeros estadistas europeos que reconocieron al Rey de Italia como Emperador de Abisinia después de la campaña de Etiopía y

su famoso discurso ante la Sociedad de Naciones de Ginebra, que le dió prestigio mundial, le colocó en unión de aquéllos en favorable posición.»

Otros periódicos dicen que la noticia del bombardeo de Roma es grave y que seguramente sería posible lograr que la urbe pasase a la categoría de ciudad abierta.

Conmovedor mensaje del cardenal Copello, primado de la Argentina

BUENOS AIRES, 20.—El Primado de la Argentina, Cardenal Copello, ha dirigido el siguiente mensaje al clero de su país:

«Al profundo dolor que embarga nuestros corazones desde el principio de la guerra actual en razón a las muertes y a los grandes sufrimientos infligidos a gentes totalmente inocentes, así como por la desintegración de tantos valores morales y materiales, viene a sumarse la consternación que nos trae la noticia del bombardeo aéreo de Roma, cuna eterna de la civilización cristiana y sede episcopal del Vicario de Cristo. Esta noticia, y no por razones políticas, nos causa particular pena, que no dudo será compartida por vosotros y que me incita a dirigiros estas palabras y a pedirlos insistís en vuestras oraciones para que el Todopoderoso se apiade de la pobre Humanidad y no permita llegue el mal a nuestro Soberano Pontífice. Reafirmamos nuestra fe y nuestra inquebrantable adhesión en la doctrina de la Iglesia Católica Apostólica y Romana».—EFE.

### NORIAS

de todos tipos, incluso número ceceo para pozos públicos y pequeños huertos. Entrega inmediata. Aventadoras accionadas a brazo. Elevadoras de dos pasadas con motor. Ensayadoras de un sólo cuerpo, modelos novísimos. Diríjase Hijo de José Vidal. Fundación y Maquinaria Agrícola, CASASOLA DE ARIÓN (Valladolid) y en Valladolid, Calvo Sotelo, 3

### AGRICULTORES

Para accionar vuestras trilladoras con toda garantía... ¡No dudéis! adquirid las acreditadas CORREAS «E. R. I. C. A.» P. Cánovas, 12. (Sucursal). CACERES

### EXQUISITO POSTRE DE DULCE

Probad la deliciosa carne de membrillo legítima de Puente-Genil, elaborada con azúcar que vende la CASA DE LOS CAMELOS Precio por latas enteras, kilo 7,09 ptas.—Precio en trozos, kilo 7,59. No confundirse: En la «Casa de los Caramelos» de Luis R. Calvo. San Millán, número 2 Ricas pasas racimales de Málaga, 6 ptas. kilo. Tueste diario de almendras, avellanas y cacahuets.

## ALEMANIA revela uno de sus objetivos de paz

El mundo reflexiona atentamente sobre los objetivos de paz de Alemania. Ahora se hace mención de uno de estos objetivos que puede ser resumido en estas cuatro palabras: Paz sin paro forzoso. Esta frase no constituye un simple deseo del Reich, sino un plan sólido cuyos beneficios han sido llevados a la realidad en la propia Alemania. Para el logro de este ideal, fué desde luego necesario apartarse de la opinión tan generalizada de que el trabajo depende de la economía. Precisamente la práctica demuestra lo contrario. El Trabajo crea la economía. Utilizando esta fórmula, Alemania suprimió radicalmente el paro forzoso en los años que precedieron a la guerra elevando al nivel máximo su economía en todos los ramos de la producción. Lo que fué posible para Alemania, puede ser también factible para toda Europa. Una destacada personalidad alemana, el eminente economista Profesor Dr. Hünke, expone detalladamente en el último número de «SIGNAL», (1) el proceso que hay que seguir para lograr este objetivo. El Profesor Dr. Hünke rechaza enérgicamente la suposición de que Alemania pretenda dividir a los pueblos de Europa en dos grupos: Uno que sólo debería dedicarse a la producción agrícola y otro que emplearía únicamente sus fuerzas de trabajo en la explotación de la industria. Nadie piensa en ejercer tal tutela. Es más; el único deseo que impera es el de desarrollar todas las energías continentales y conseguir por este medio, que nadie quede sin ocupación en toda Europa.

(1) El último número de «SIGNAL», la gran revista europea que publica el más interesante artículo del Profesor Dr. Hünke, puede adquirirse en todos los kioscos de periódicos, al precio de 1'50 pesetas.

C. N. S.

Sindicato de Hostelería y Similares

Se pone en conocimiento de todos los industriales de los Grupos de Hospedaje, Cafetería y Tabernas de esta capital, que el próximo viernes, día 23, y hora de las cinco en punto de la tarde, se celebrará una reunión en los salones del Excelentísimo Ayuntamiento para tratar de hacer concierto con la Delegación de Hacienda sobre el importe de ANTIGUO SUBSIDIO, siendo por tal motivo indispensable la asistencia de todos los dueños de los establecimientos de los Grupos anteriormente citados, bien entendido que todo industrial que deje de asistir a esta reunión quedará excluido de este concierto.

El delegado provincial del Sindicato.

Pedro Fernández Marcos  
MEDICINA GENERAL

Piel y Venéreas  
Consulta de 12 a 2 y de 7 a 9  
Plaza de Pedro Dávila, número 2  
Censura Sanitaria núm. 240

## DE SOCIEDAD

### Viajeros

Ha salido para Santiago de Compostela don Juan Antonio Moreno con objeto de dirigir a la Capilla del Seminario de Comillas que actuará en la Catedral de Santiago en las grandes fiestas religiosas que en honor del Apóstol se celebrarán en dicha ciudad.

### Aniversario

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia parroquial de San Pedro solemne funeral por el eterno descanso del joven Mariano Mesónero Valverde, auxiliar que fué del Banco de España, que falleció hace un año víctima de desgraciado accidente. Mañana se aplicarán también sufragios por su alma.

A su dolorida madre, hermanos y demás familia, reiteramos la expresión de nuestro pesar.

También hace un año que finó don Julián Maroto Bertrán, depositario que fué de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

A su viuda, hijos y demás familia renovamos nuestro sentimiento.

### AREVALO

M. GOMEZ HERNANDEZ  
Enfermedades de la piel y venéreas.  
Consulta de doce a dos.  
(Censura sanitaria núm. 241)

### Junta Provincial de Carburantes líquidos

Se pone en conocimiento de todos los usuarios de Tarjetas de Aprovechamiento de gasolina o gas-oil, que a partir del día 23 del corriente mes se empezarán a entregar los cupos correspondientes al mes de agosto próximo, en las fechas que a continuación se detallan:  
Días 23, 24, 26 y 27.—Tarjetas serie «J» (usos agrícolas).  
Día 28 de julio.—Tarjetas serie «H» (líneas viajeras).  
Días 29 y 30 de julio.—Tarjetas serie «E» (taxi y médicos).  
Días 31 de julio y 2, 3 y 4 de agosto.—Tarjetas serie «G» (camiones).

Días 5 y 6 de agosto.—Tarjetas serie «I» (usos industriales).  
Día 7 de agosto y sucesivos.—Tarjetas serie «A» (turismos).

Las Tarjetas deberán ser entregadas en las oficinas de esta Junta provincial de diez a doce de la mañana para la fijación de los cupos correspondientes, y serán entregadas a los interesados al día siguiente en la agencia de CAMPSA de nueve a doce de la mañana.

Para la retirada de estos cupos es preciso la presentación de la «Patente Nacional» del vehículo acampanada del cartón o permiso de circulación de Obras Públicas.

V.º B.º El gobernador civil presidente, Alejandro Álvarez López Baños.—El secretario, Severiano Ramos.

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza del Teniente Arévalo número 7.  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## La gran lucha en los alrededores de Catania El frente defensivo del Eje no ha sido roto

### Los aliados sufren grandes pérdidas de navíos

La batalla siciliana se encuentra en las llanuras de Catania. Hasta ahora los ataques ingleses han fracasado. El frente no ha sido roto y las fuerzas del Eje hacen todo lo que les es posible para impedir los progresos enemigos, haciéndoles costosos por las grandes pérdidas en hombres y material. De barcos dice Roma que lleva perdidos el aliado 95.

Los rumores lanzados de desmoronamiento de la resistencia italiana dice Berlín que son pura fábula; el italiano lucha con el mismo denuedo que el alemán. Se acentúa una presión aérea germano-italiana en tierra, cosa que no ocurría otros días, en el mar se activó. Argel dice que el Eje contraataca y realiza una durísima defensa.

### La gran lucha contra el comunismo

El ataque ruso prosigue vigoroso en la zona de Orel y Bielgorod, principalmente al noroeste de aquella ciudad. El soviético pretende apoderarse de Mtsensk que está situada unos treinta y cinco kilómetros de Orel, localidad aquella a cuyas inmediaciones dice el bolchevique ha llegado ya.

En este sector los alemanes han contraatacado violentamente, consiguiendo rechazar las infiltraciones que en sus líneas se habían producido.

En el sector de Bielgorod también los rusos atacan, aunque han sido rechazados.

Tampoco en el sector de Mius la lucha ha decrecido de intensidad. Por el contrario, aquella se extiende hasta el

### Visita de inspección

Ha llegado a esta ciudad el bizarro coronel del Cuerpo de Seguridad don Manuel Chinchilla Orante quien, después de revisar a las fuerzas de Policía Armada y Tráfico, presenció interesantes ejercicios realizados por las ismas, felicitándolas por su alto espíritu y magnífica instrucción.

El señor Chinchilla salió inmediatamente para Madrid.

SE VENDE casa. Plaza de San Andrés, 16.

### OPOSICIONES para Guardianes de Prisiones

(B. O. de 18 de julio).  
Edad 21 a 50 años. No se exige título. Sueldo: 5.400 pesetas.  
Preparación completa por don Eugenio Martín Gil, Maestro de la Prisión. Bernardino Meigar 2, principal.

SE VENDE casa. Fuente Don Alonso número 13. Para tratar en la misma.

sur de Izium y sudoeste de Vorochilovgrado, donde los combates tienen carácter local, al menos por el momento.

Con respecto al devenir de esta lucha leamos esta impresión transmitida desde Berlín: «Se anuncia ya la posibilidad de que las fuerzas alemanas cedieran cierta franja de terreno al enemigo. La lucha del Este se ha convertido en una batalla de desgaste para el ruso, y el Mando alemán intenta llevar a cabo, por lo visto, ligeras rectificaciones que, ahorrando sus propias fuerzas y sus elementos de material, obliguen al enemigo a lanzar al campo todas sus reservas».

También dice esa información: «Se avecina, pues, una época de intensa actividad militar, a la que harán también su aportación las potencias del Eje. No ha de quedar reducido todo en los próximos tiempos a actitudes defensivas, y huyendo del pronóstico que intentaría precisar naturalmente el lugar donde se han de desarrollar los futuros acontecimientos, digamos tan sólo que aún ha de dar mucho juego la guerra».

### Habla el comandante Vilhen Moliner

Prosigue con igual violencia la gran batalla de defensa en los sectores central y meridional ruso. Mas la batalla no ha llegado en ningún caso a su punto cumbre.

La presión soviética se concentra en el extremo del ala derecha de su dispositivo, es decir, en la región al sur de Sujinichi. El enemigo continúa situando en línea grandes masas de hombres y material para conseguir romper el frente por Briansk. En este lugar del frente energicos contraataques alemanes ha detenido el ataque en masa de los soviets e incluso en algunos lugares el enemigo ha sido obligado a retroceder.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

#### Sección Femenina

#### Entrega de Títulos y Emblemas a las Enfermeras

La delegada provincial de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., camarada María Soledad Castellón Vives de la Cortada, nos ha invitado al acto de entrega de Títulos y Emblemas a las Enfermeras, acto verificado hoy, e iniciado con una misa en la Capilla de San Segundo de la S. A. I. C.

Eta tarde, a las ocho y media, en el Salón de Actos del Ayuntamiento se hará la entrega, de los Diplomas, de lo que informaremos mañana.

Quedamos muy reconocidos a la camarada Castellón por la deferencia con que nos distingue.

## Su Santidad declara

(Viene de 1.ª página)

mentos más ilustres de la Cristiandad.

En los círculos vaticanos se hace notar, en relación con la visita del Santo Padre a la basílica de San Lorenzo y a los barrios devastados que el Soberano Pontífice no había salido de la Ciudad del Vaticano desde el 5 de mayo de 1940, día en que se dirigió a la basílica de Santa María para asistir a los cultos celebrados en honor de los Santos Patronos de Italia.—EFE.

El jefe del grupo católico pregunta a la Cámara inglesa el por qué del bombardeo

LONDRES, 21.—Lord Fídzalan, jefe del grupo católico, preguntó hoy en la Cámara de los Lores por qué había sido bombardeada Roma, y si los edificios culturales o religiosos habían sufrido daños. El vizconde Cranborne, lord del Sello Privado y jefe de debates de la Cámara, respondió: «Como se recordará, el Gobierno anunció en declaraciones públicas y repetidas que las naciones aliadas no podían renunciar a su derecho—si la situación lo requiera— a bombardear los objetivos militares de Roma, en su carácter de centro del Gobierno fascista, y, como consecuencia, de los objetivos militares que encierra. Esta situación se ha planteado ahora. La estación de enlace de Roma es de gran importancia, y por ella ha de pasar el principal tráfico ferroviario que va del norte al sur de Italia. Es, por lo tanto, de primordial necesidad impedir el paso de refuerzos y abastecimientos para las tropas del Eje cercadas al Sur. No obstante, puedo asegurar a lord Fídzalan que el Gobierno aprecia plenamente las consideraciones que ha expuesto y que se han cursado instrucciones especiales a todos los pilotos que participan en estas operaciones para que pongan el mayor cuidado y eviten la provocación de daños en los monumentos religiosos y culturales».

En lo que se refiere a la segunda parte de la pregunta, lamento no haber recibido aún informaciones detalladas sobre el resultado de la operación». Lord Fídzalan, uno de los católicos más destacados de la nobleza británica, recordó que, en virtud de los Tratados de Letrán, gran parte de la ciudad de Roma pertenece al Vaticano, especialmente numerosos edificios e instituciones que son centros de Ordenes religiosos repartidas por el mundo. Agradeció al vizconde Cranborne «su amable respuesta», y dijo que esperaba obtener informes más detallados.—EFE.

Se suspende la audiencia pontificia para evitar concentraciones

ROMA, 21.—El «Osservatore Romano» da como razón oficial de la supresión de la audiencia pontificia del miércoles las circunstancias en que se desarrolla actualmente la vida en Roma y la necesidad de evitar concentraciones de gente, por el peligro que esto pudiera entrañar para sus integrantes.—EFE.

Viva indignación en Suiza

BERNA, 21.—Todos los periódicos católicos suizos comentan el bombardeo de Roma en tonos de viva indignación. «Los corazones de los católicos—declara el periódico «Liberté»— se han sentido dolorosamente conmovidos con esta noticia».—EFE.

Lea usted «EL DIARIO DE AVILA»

¡OBRERO!

Si tu ancianidad está amparada por el Subsidio de Vejez, asegure también la de tu mujer contratando a su nombre una renta de vejez, en la Rama de Pensión que administra el Instituto Nacional de Previsión. Infórmate en la Delegación Provincial.

Sensación de dolor en Chile ante el peligro que pueda correr el Papa

SANTIAGO DE CHILE, 21.—El bombardeo de Roma ha causado aquí gran sensación. Los diarios publican la noticia con grandes titulares. La impresión ha sido de dolor, especialmente por el peligro que pueda correr el Santo Padre.—EFE.

Pesar del Primado del Perú

LIMA, 21.—El Arzobispo de Lima, Primado del Perú, monseñor Farbán, ha declarado: «Tenemos el corazón traspasado de dolor por el bombardeo de la Ciudad Eterna, capital del mundo católico, que habíamos creído inatacable en esta terrible guerra. Hoy más que nunca nos sentimos profundamente unidos al Santo Padre».—EFE.

Profundo dolor y angustia expresada del Primado de Colombia

BOGOTÁ, 21.—El Arzobispo de Bogotá, Primado de Colombia, se ha expresado en los siguientes términos con motivo del bombardeo de Roma: «Me ha causado profundo dolor e intensa angustia pensar que la Ciudad Eterna ha sido sometida a un bombardeo, tanto más cuanto que en ella reside el Sumo Pontífice, Vicario de Jesucristo en la tierra. Corre, además, el mundo católico el peligro de que resulten destruidos o dañados monumentos que pertenecen a los católicos del mundo entero».—EFE.

## Peregrinaciones a Santiago

Hoy marcharán a Santiago jefes y oficiales de Caballería para hacer la ofrenda al Apóstol

Hoy saldrán de todas las guarniciones de Caballería de España nutridas representaciones de jefes y oficiales de este Arma para reunirse el próximo día 24 en Santiago, con el fin de hacer al día siguiente la ofrenda al Apóstol Patrono del Arma de Caballería.

Algunos de estos grupos de jefes y oficiales de Caballería, entre ellos el de la Escuela de Equitación, Academia de Caballería, y guarnición de Badajoz, están ya en camino y hacen el viaje a Santiago a caballo.

El ilustre general Urrutia será el jefe de la expedición y el que, en nombre de la heroica Caballería española hará la ofrenda al Santo Apóstol, conforme al ritual tradicional.

## El Cuerpo de Intendencia, hermano mayor honorario de la ESPERANZA

El pergamino con el nombramiento le fué entregado al intendente general del Ejército

MADRID.—Ayer, a las once, en el despacho del intendente general del Ejército, general de Diego, y con asistencia de los generales Gallego, González, Reus, Aranguren y Córdón, tuvo lugar la entrega al intendente general del Ejército de un artístico pergamino nombrándole hermano mayor honorario de la popular Cofradía malagueña de la Virgen de la Esperanza al Cuerpo de Intendencia del Ejército, por una Comisión de directivos de dicha Cofradía. Hizo el ofrecimiento el hermano mayor don Matías Abela.

El intendente general agradeció vivamente el honor de que ha sido objeto, ofreciéndose a la Comisión de cofrades para todo cuanto pueda redundar en el mayor beneficio y esplendor de la más popular de las cofradías malagueñas.


PRIMER ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en caridad por el alma de  
EL SEÑOR

**Don José María Erenas Fernández**  
DOCTOR EN MEDICINA  
Ex Médico de la Armada. Médico del Hospital Provincial de Avila  
Que falleció en Cebros (Avila) el día 23 de Julio de 1943  
A LOS 65 AÑOS DE EDAD  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.  
D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Magdalena Navas; hijos Margarita, Isabel, José María y Joaquín; hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familia,  
Suplican una oración por su alma.

Todas las misas que se digan el día 23 y el funeral de las once de la mañana en la iglesia de Santiago Apóstol de Cebros, y las de nueve de los días 24 y 25 en la misma iglesia; las que se digan el día 23 a las ocho y ocho y media en la parroquia de San Vicente, la de ocho en el altar de Gracia de la S. A. I. Catedral, la de ocho y media en el altar del Carmen en la Santa, y la de ocho el día 24 en la S. A. I. Catedral serán aplicadas por su alma.  
No se reparten recordatorios.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

**¡GANADEROS!!  
SAL FACI**



Especialidad farmacéutica para el ganado. 60 años de éxito creciente.  
Botes para 50 y 100 cabezas de ganado lanar.  
VENTA EN FARMACIAS  
Depósito general:  
Farmacia y Laboratorios  
**FACI**  
Coso, 94. — ZARAGOZA